
日  時：令和 3年 11月 11日（木）18時 30分 ～19時 30分 

場  所：三町会農業研修センター 

対象地区：三町会 

参加人数：11名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇屋内でも子どもたちが遊べる大型の施設 

（市民から） 

子どもたちが自由に遊べる場所が少ないように感じる。公園などはあるが、雨や雪が降

っても遊べる大型の施設を作ることはできないか。 

 

（市から） 

・現在、新本庁舎が開庁したあとの尾上庁舎の利活用について話し合っている。その中

で、子育て世代の遊び場も考えている。 

・今後、尾上地域の皆さんとの話し合いをしていく予定。もし作るとなると、来年 10月

に新庁舎に引越しをし、そのあとに用途に合わせて尾上庁舎を改修する。 

 

〇田んぼの側溝の整備について（四ツ屋） 

（市民から） 

 四ツ屋の田は半分以上が弘前市の所在になっている。用水路の水の流れが悪いのだが、

整備を改良区にお願いしても弘前市と話し合ってくれる感じがなく、「予算がありませ

ん」と言われる。平川市の方で何とか動いていただくことはできないか。 

 

（市から） 

・現場を確認し、後日回答する。 

 

〇新本庁舎の市民向け観覧会 

（市民から） 

新庁舎の完成を市民はとても楽しみにしている。完成した際には、ぜひ一般の人向けの

観覧会をやってほしい。例えば市長室など、普段は見られないようなところも見てみた

い。 

 

（市から） 

・市民の皆さんにお見せしたいとは思っている。 

・建物自体は 7月に完成する予定だが、担当部局とも協議しながら決めていきたい。 

 

〇町会活動の今後の在り方について 
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（市民から） 

高齢化が進む中での市民活動や町会活動の今後の長期的なビジョンをお知らせ願いた

い。 

 

（市から） 

・市では地域自治組織というものに力を注いできた。これは、1つの町会では運営が難し

くても、複数の町会でまとまって運営するというものである。市でも支援しているの

で、活用してほしい。 

・現在は西中学区の町会（館田、苗生松、松館、館山、松崎、杉館）が集まって組織する

ものと、東部地区の町会が集まって組織しているものがある。 

 

（市民から） 

 大きな組織になるわけだが、デメリットはあるか？ 

 

（市から） 

・意見が合わなかったり、まとめていくのが大変というのはあるかもしれないが、基本理

念として、自分たちが住んでいるところをより良くしていくために協力していくのが

大事と考える。 

 

（市民から） 

市のホームページを見ると、町会のところの情報が少し弱いように感じる。ただ町会に

加入しませんか。で終わるのではなく、町会活動の事例などをホームページに掲載しては

どうか。ほかの市町村だとホームページに載っているものもある。 

 

（市から） 

・市では、より見やすいホームページや広報を目指して日々研究しながら改善している

ところではあるが、見方によってはそのような意見もあろうかと思う。いただいた意見や

ほかの市町村も参考にしながら、改善できるものはしていきたい。 

 

〇合葬墓について 

（市民から） 

前回（平成 30年度）に合葬墓の制度について提案をしていたが、その後話は進んでい

るか。 

 

（市から） 

・前回のご提案があって、市民課とも協議をしてきたが、現在のところ実際に合葬墓を始

めるということには至っていない。 

・どのくらい需要があるかということも考慮する必要があるため、もう少し時間をかけ
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ながら市民課とも協議していきたい。 

 

〇空家の解体に対する補助について 

（市民から） 

最近空家が増えてきたと感じる。解体するときに市から補助がもらえるものか？また

更地にすると固定資産税が上がるという話も聞いたが本当か。 

 

（市から） 

・解体については全額ではないが、上限 50万円として市で補助を出している。 

・解体した後の土地の固定資産税は、何年かに区切ってだが増額する。ただし、解体した

際の固定資産税の減免も行っている。 

 

〇新庁舎の鉄骨の錆について 

（市民から） 

新庁舎の鉄骨に錆びている部分があるが、これはそういう工法なのか？ 

 

（市から） 

・例えば錆があることによってボルトとコンクリートの組み合わせが良くなるというこ

ともあるそうである。 

・鉄骨に色がついている程度の錆で、建設には影響はないとのこと。 

 

〇新型コロナワクチンの３回目の接種について 

（市民から） 

１回目と２回目のワクチンは、碇ケ関の会場に接種しに行った。３回目も碇ヶ関となる

と、冬に行くのも大変なので、接種場所を考慮してほしい。 

 

（市から） 

・１、２回目の接種では、碇ケ関会場が比較的空いていたため、そちらへ誘導することも

多かった。 

・３回目の接種の通知では、みなさんのご自宅の近くの医院や診療所をあらかじめ指定

する予定である。 

 

〇大坊河川広場のドッグランの整備について 

（市民から） 

前回（平成 30年度）のまちづくり懇談会で、大坊河川広場にドッグランを作ってほし

いという要望をした。その時は県と協議する旨の回答であったが、その後どうなっただろ

うか。 

（市から） 
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・一般の利用客との住み分けや安全面、犬のフンの問題があると思われる。 

・県との協議の結果を調べてお伝えする。 

・例えば、弘前市では実施主体となる団体が別個にある。平川市でもそれができるのか、

市主体で整備・管理するのかという問題もある。 

 

（市民から） 

 散歩やフンなどのマナーについて、条例で罰則を設けることはできないだろうか。 

 

（市から） 

・河川広場での火気の使用などについては罰則を設けている。これは、何度指導しても改

善されない場合などに行うものだが、犬のフンや散歩のマナーだけで直ちに罰則を適

用するというのは難しいかもしれない。 

 

 


